

HBZ-Newsletter # 10 – Informationen zum Schuljahresabschluss

Liebe HBZ-Schüler:innen, sehr geehrte Eltern, sehr geehrte HBZ-Interessierte,

in diesem Newsletter zum Schuljahresabschluss möchte ich wie gewohnt auf das noch aktuelle Schuljahr zurückblicken und auf das kommende ausblicken. Die folgenden Inhalte beziehen sich auf Aktivitäten rund um den HBZ.

Rückblicke



QR-Code 1: Link zum
HBZ-Galaabend Teil I



Känguru-Wettbewerb –
Kiste voller Sachpreise



Preisverleihung „Mathe
im Advent“ in Waldkirch



Suso-Schachteam bei den
Badischen

Hinweis:

Durch Klicken auf ein Foto
gelangen Sie zu einem
entsprechenden Online-
Kurzbericht



QR-Code 2: Link zum
YouTube-Kanal der
Karg Stiftung

Innerunterrichtlich haben wir am Suso im Sinne einer breiten Begabungs- und Interessenförderung bereits gute Angebote in den verschiedenen Fachbereichen. Außerunterrichtlich haben wir dieses Schuljahr versucht, die Inhalte der **HBZ-Projektwoche** sowie des diese abschließenden **HBZ-Galaabends 2023** mit dem Thema Kunst zu verknüpfen. Den gespeicherten Livestream des HBZ-Galaabends können Sie durch Klicken auf oder Scannen von QR-Code 1 und 3 anschauen (Internet erforderlich). Zudem wurden beim ersten **landesweiten Online-Austauschtreffen für Schüler:innen der Gymnasien mit HBZ** bewusst Vorträge aus den Bereichen Geschichte und Kunst gewählt.

Besonders im MINT-Bereich nahmen viele HBZ-Schüler:innen erfolgreich an **Wettbewerben** teil. Alle HBZ-Klassen knobelten sehr erfolgreich im **Känguru-Wettbewerb**. Es gab dieses Schuljahr eine Rekordzahl im HBZ an bundesweiten Preisträger:innen. Bei **Mathe im Advent** belegten die Klassen 7d, 8d und 5d im RP Freiburg die Plätze 1, 2 und 3. Abteen (5d) bekam für seine Leistungen bei der **Internationalen Mathematik-Olympiade** auf Landesebene die Goldmedaille verliehen. Die 5d erkämpfte sich bei den südbadischen **Schulschachmannschaftsmeisterschaften** den 3. Platz, die 8d den 4. Platz. Ela und Abteen (beide 5d) wurden mit ihrem Schulteam Landessieger und belegten bei den Deutschen einen hervorragenden 6. Platz. Darüber hinaus wurden auch in diesem Schuljahr erneut bemerkenswerte Leistungen sowie wertvolle und schöne Erfahrungen in außerschulischen Wettbewerben erzielt. Herzliche Gratulation zu all diesen schulischen und außerschulischen Erfolgen!

Erstmals gab es in diesem Schuljahr eine **Kennenlernphase**, in der alle am HBZ interessierten Schüler:innen sowie ihre Eltern die Schule im Gruppensetting kennenlernen konnten. Bislang war dies nur im Rahmen des obligatorischen Aufnahmegesprächs nach entsprechender Testung in der SPBS Singen möglich. Dafür fand der HBZ-Infoabend bereits Ende November 2023 statt. An dieser Stelle möchte ich mich erneut bei den vielen an diesem mitwirkenden HBZ-Schüler:innen sowie der Elternvertretung der 8d, Frau Gehring-Böse und Herrn Dr. Keil, bedanken. Die diesjährige Initiative der Kennenlernphase wurde von allen Seiten meist als sehr positiv rückgemeldet.

Auf dem **HBZ-Elternabend** Anfang Juni hielt Dr. Frank Prietz, Leiter des Kompetenzzentrums für Hochbegabtenförderung am LGH, einen Impulsvortrag zum Thema „Underachievement“. Zuvor veranstaltete er eine halbtägige Fortbildung zu diesem Thema. Auf dem YouTube-Kanal der Karg Stiftung, der via QR-Code 2 verlinkt ist, gibt es gute Beiträge zum Thema Hochbegabung, auch zum Thema „Underachievement“.

Beim **Kennenlernnachmittag** Mitte Juni bekamen die neuen HBZ-Sextaner:innen die Gelegenheit, sich bereits vor dem neuen Schuljahr zu treffen. Wir freuen uns, dass wir das fünfte Jahr in Folge eine HBZ-Eingangsklasse einrichten können. Dies ist unter anderem für eine konstante vertikale Zusammenarbeit im HBZ wichtig.

Es wird nach der erfolgreichen Erprobung der oben beschriebenen **Kennenlernphase** auch im nächsten Schuljahr eine solche geben. Konkret hierfür gibt es für alle am HBZ interessierten Eltern am **HBZ-Infoabend (03.12.2024, 18.00 Uhr, Mensa und Zoom)**.

Im nächsten Schuljahr wird es aufgrund steigender Schüler:innenzahlen eine größere strukturelle Veränderung im HBZ geben: Der HBZ-Galaabend wird von der HBZ-Projektwoche entkoppelt. Die **HBZ-Projektwoche** findet für alle vom **30.09.-02.10.2024** statt. Statt klassenübergreifender Projekte wird es klasseninterne Projekte geben, die jeweils vom Klassenleitungsteam koordiniert werden. Die HBZ-Projektwoche bekommt dadurch den Charakter initiiender Projektstage. In den folgenden Monaten wird das jeweilige Klassenprojekt durchgeführt. Zielvorgabe ist die Präsentation von Projektergebnissen am **HBZ-Galaabend 2025, der Donnerstag, den 22.05.2025, ab 18.00 Uhr in der Mensa** stattfinden wird. Je nach Klasse kann es sein, dass auch noch zwei Tage der Vorwoche für die Initiation benötigt werden. Durch diese strukturelle Veränderung soll der Projektunterricht im HBZ zunehmend institutionalisiert werden. Vertikale Orientierung der Klassen soll es weiterhin durch den Galaabend sowie verschiedene Enrichment-Angebote geben. Es sind darüber hinaus noch andere strukturelle Veränderungen im Zuge der Ausrichtung auf G9 angedacht. Da uns bezüglich G9 derzeit noch kaum bis keine Informationen vorliegen, können wir an dieser Stelle nichts Konkretes kommunizieren.

Schach war in diesem Schuljahr im HBZ sehr beliebt. Daher werden die Schachangebote für alle Schüler:innen am Suso ausgeweitet. Es wird zum einen strukturiertes Online-Training für Fortgeschrittene durch die lizenzierte Schachtrainerin Rebecca Browning geben, ich werde mich selbst um die Präsenzgruppe im Suso kümmern. Alle Schachinteressierten sind herzlich willkommen. Vermutlich werde ich durch einen Vereinsspieler der Schachvereinigung Konstanz unterstützt.

Auf Landesebene wird es im **HBZ-Netzwerk BW** nach den erfolgreichen Initialveranstaltungen in diesem Schuljahr auch im nächsten Online-Austauschtreffen unter Lehrpersonen sowie unter Schüler:innen geben. Termine und Inhalte werde ich im HBZ-Newsletter zum Schuljahresbeginn kommunizieren.

Für einen HBZ gibt es vom Land BW bekanntlich keinerlei zusätzliche Ressourcen. Wie beim HBZ-Elternabend erinnert, gibt es ein zweckgebundenes **HBZ-Spendenkonto** beim **Suso-Förderverein**, auf das Sie spenden können. Ihre Spende kann bei Bedarf vom Förderverein bescheinigt werden. Durch Ihre Spende sollen HBZ-Veranstaltungen finanziert oder zumindest bezuschusst werden, um allen HBZ-Schüler:innen eine entsprechende Teilnahme zu ermöglichen. Sie können via QR-Code 4 auf das HBZ-Spendenformular gelangen. Wir freuen uns über jede finanzielle Unterstützung und bedanken uns im Voraus über Ihre etwaige Spende!

Ich möchte mich bei der **gesamten HBZ-Gemeinschaft**, also allen Schüler:innen, Eltern sowie Kolleg:innen herzlich für die konstruktive und erfolgreiche Zusammenarbeit in diesem Schuljahr **bedanken** und wünsche allen **erholsame Sommerferien!**

D. Jansen

David Jansen

- HBZ-Koordinator -

Ausblicke



Impressionen vom
HBZ-Galaabend 2023



QR-Code 3: Link zum
HBZ-Galaabend Teil II



HBZ-Netzwerk BW

Spenden



QR-Code 4: Link zum
HBZ-Spendenformular



HBZ-Newsletter # 10
15.07.2024

Heinrich-Suso-Gymnasium
Neuhauser Str. 1
78464 Konstanz

+49 (0)7531/80233-0